



Boletín Informativo

11 de noviembre de 2022

Edición 63

Moscú sugiere cuántos países quieren unirse a BRICS

En esta edición

Moscú sugiere cuántos países quieren unirse a BRICS

1

swentr.site/ El bloque económico está trabajando para armonizar criterios y principios para admitir nuevos miembros, dijo el canciller ruso.

Rusia evita atentado contra central nuclear de Zaporíyia

1

La BBC inventó una historia sobre un 'ataque' ruso: ¿dónde están los verificadores de hechos de 'noticias falsas'?

2

Más de una docena de países han expresado su interés en unirse al grupo BRICS, que incorpora algunas de las principales economías emergentes del mundo, a medida que el bloque gana una posición más global, dijo el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Sergey Lavrov.

La dictadura del silencio

2

Comercio de Rusia y la ASEAN podría alcanzar 100.000 millones de dólares para 2025

3

La crisis energética en la UE puede agravarse, afirma la Agencia Internacional de Energía

3

Se acabó la racha de buena fortuna: ¿Por qué, desde un punto de vista filosófico, el modelo de la civilización occidental no tiene futuro?

4

Neocolonialismo: entre el jardín y la jungla

4



FOTO DE ARCHIVO: la 9ª Cumbre BRICS comienza en el Centro Internacional de Exposiciones y Conferencias de Ziamen en la ciudad de Xiamen. TPG / Getty Images

Hablando en una reunión con su homólogo indio Subrahmanyam Jaishankar, Lavrov indicó que la membresía del bloque BRICS tiene una gran demanda.

“El interés en esta asociación global es muy, muy alto y continúa creciendo”, dijo. Confirmó que **“más de una docena” de países están ansiosos por unirse, incluidos Argelia, Argentina e Irán.**

Sin embargo, continuó Lavrov, antes de aceptar nuevos miembros, BRICS tiene la intención de llegar a un acuerdo sobre los criterios y principios para una mayor expansión potencial.

“Dado que las solicitudes ya se están presentando oficialmente, por supuesto que esperamos que la armonización de los criterios y principios para la expansión de los BRICS no lleve mucho tiempo”, dijo.

BRICS es un foro político y socioeconómico internacional, que incorpora a Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. Representa más del 40% de la población mundial y casi una cuarta parte del PIB mundial.

Los comentarios del Ministro de Relaciones Exteriores de Rusia se producen después de que Argelia solicitó convertirse en miembro del grupo, luego de las solicitudes de Irán y Argentina. [LEER MÁS](#)

Rusia evita atentado contra central nuclear de Zaporíyia

Telesurtv / Rusia anunció que logró evitar un presunto atentado terrorista en la central nuclear de Zaporíyia.

La declaración fue realizada por el secretario del Consejo de Seguridad de Rusia, Nikolái Pátrushev, durante una reunión con sus homólogos de la Comunidad de Estados Independientes (CEI).

De acuerdo a Nikolái Pátrushev, el atentado contra la central nuclear fue impedido por fuerzas de los servicios especiales encargadas de vigilar y proteger la planta energética. “Las fuerzas neonazis ucranianas siguen realizando disparos de armamento occidental contra la central nuclear, lo que podría provocar una catástrofe global” afirmó el funcionario militar ruso.

[LEER MÁS](#)



La situación en la central nuclear de Zaporíyia, la tercera mayor del mundo, preocupa a Rusia debido a los constantes ataques por parte de Ucrania. | Foto: @productoresUY



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



La BBC inventó una historia sobre un 'ataque' ruso en el suministro de agua de una ciudad ucraniana: ¿dónde están los verificadores de hechos de 'noticias falsas'?

RT / La emisora estatal de Gran Bretaña afirmó que las tropas de Moscú intentaron crear una sequía en Nikolaev, utilizando información falsa.

El 25 de octubre, BBC News publicó un informe exclusivo absolutamente impactante que revelaba que los residentes de la ciudad de Nikolaev, en el sur de Ucrania (que, según insisten los funcionarios actuales en Kiev, deberían escribirse como "Mykolaiv" en inglés) habían estado sin agua potable durante seis meses. debido a los ataques a un oleoducto que abastece a la ciudad. La "evidencia recopilada" por la emisora estatal británica señaló que se trata de "un acto deliberado de las fuerzas rusas" con la intención de causar deshidratación masiva y muerte entre la población local.

Sin embargo, extrañamente, a pesar de todo el ruido, la furia y las acusaciones, la BBC no llegó a condenar la supuesta acción como un crimen de guerra absoluto, y simplemente señaló que "destruir recursos vitales para la vida de los civiles se considera una violación del derecho internacional humanitario."

Esta reticencia parece bastante extraña, dado que BBC parece ofrecer un caso abierto y cerrado, que incluye "imágenes y datos satelitales" que muestran que el oleoducto "fue destruido deliberadamente mientras estaba bajo el control ruso" y declaraciones audaces de estimados expertos militares de que fue un acto calculado de Moscú.

Sin embargo, las razones de la vacilación de la BBC pronto se vuelven muy claras. Una parte clave de su caso contra Rusia es que "dos puntos separados en el mismo oleoducto" fueron "dañados de manera consistente con el sabotaje". Las fotos de este daño se proporcionan en el artículo, al menos una es una "exclusiva" que fue "dada" a los periodistas de la BBC por personas no identificadas mientras estaban en Nikolaev. [VER MÁS](#)



FOTO DE ARCHIVO: Un militar ruso le da agua a una mujer en la región de Mykolaiv. Sputnik / Iván Rodionov

La dictadura del silencio



RT / Uno de los mayores mitos de la sociedad occidental moderna está basado en la libertad individual de la conciencia y del pensamiento, que se le ofreció a cada uno de sus habitantes como un valor supremo de las democracias de nuestros tiempos. Fue la tarjeta de presentación del 'primer mundo', el de los libres, el de los privilegiados.

En los tiempos de la perestroika ese mundo nos sedujo con la frase de la escritora inglesa Ewelyn Holl, que decía "yo no comparto sus ideas, pero estoy dispuesta a morir por su derecho a expresarlas", y tal vez para asegurar el efecto de estas palabras, se le adjudican normalmente a Voltaire. Criados por el

sistema soviético y quejándonos de la excesiva censura estatal, aprendimos sin embargo a creer en la palabra impresa. Pensamos que sabíamos leer entre líneas, pero no teníamos elementos para entender la lógica de la propaganda occidental y fácilmente, caímos en la trampa de la 'libertad del pensamiento' de la prensa y la cultura que, manejada por los mejores expertos, resultaron ser el disfraz perfecto de los mil matices de un solo color, que se definen siempre por el mismo poder. Saliendo de otra lógica discursiva simplemente no teníamos cómo descifrarlo.

Los poderosos medios de comunicación internacionales, que tan solo hace unos años se pudieron considerar serios y respetables, en cuestión de meses se transformaron en una especie de Goebbels colectivo, que apoyado por las últimas tecnologías de la imagen y de los estudios psicológicos se vuelven una verdadera arma de destrucción masiva de conciencias sin precedentes. [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Comercio de Rusia y la ASEAN podría alcanzar 100.000 millones de dólares para 2025

El Pais.cr (con referencia a Sputnik) / El comercio anual de Rusia y los países de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (ASEAN) podría alcanzar 100.000 millones de dólares, pronosticó el presidente del Consejo Empresarial Rusia-ASEAN, Iván Poliakov, en los márgenes de la cumbre empresarial de la asociación en Camboya. «El intercambio comercial anual entre Rusia y los países de la Asean aumentará a 100.000 millones de dólares para 2025», dijo Poliakov en un comunicado que la agencia Sputnik. En el marco de la cumbre, la delegación rusa presentó un documento titulado **«Los principios y enfoques fundamentales en la implementación de los proyectos conjuntos de integración de Rusia, la Unión Económica Euroasiática (UEE) y la ASEAN» que propone crear mecanismos para la selección, preparación e implementación de los proyectos conjuntos de integración.** «El documento analiza los criterios y los instrumentos de apoyo de proyectos que son capaces de quintuplicar el crecimiento de la cooperación comercial y de inversión entre Rusia, la UEE y la ASEAN», señala el comunicado. Según Poliakov, el uso de estos principios permitirá a los participantes de las actividades económicas aprovechar los beneficios y las preferencias existentes de los países de la UEE y la ASEAN con la mayor eficiencia posible. **Se identificaron como esferas prioritarias para la cooperación la biotecnología, la seguridad alimentaria y la agricultura sostenible, los recursos hídricos y las tecnologías de tratamiento del agua, la microelectrónica, las tecnologías de la información y otras áreas.** [LEER MÁS](#)



La crisis energética en la UE puede agravarse, afirma la Agencia Internacional de Energía



A pesar de que los depósitos europeos de gas están llenos en un 95 %, el escenario que se contempla ante el cese completo de suministros de gas ruso, la recuperación de la demanda de gas en China y el invierno duro agravaría la crisis energética en la UE, se subraya en el informe de la Agencia Internacional de Energía (AIE) publicado este jueves.

Según el organismo, el hecho de que la UE fuera capaz de llenar sus depósitos obedece a varios factores. En primer lugar, pese a la reducción de las importaciones de gas ruso, los niveles de sus suministros en el 2022 estuvieron cerca de ser “normales”. En segundo lugar, el hecho de que el consumo de gas licuado fuera más bajo en China aumentó su accesibilidad para Europa. En tercer lu-

gar, proveedores de gas como Noruega y Azerbaiyán reemplazaron la parte de los suministros energéticos a la UE. No obstante, esos factores, junto con el clima suave en octubre que también contribuyó en el descenso del consumo de gas, podría ser que no fueran favorables en la UE los dos próximos años. La AIE pronostica que Rusia puede disminuir los suministros de gas a la UE o cesarlos completamente, mientras que la demanda de gas licuado en China se restablecerá debido a la recuperación económica. Además, Noruega y Azerbaiyán no podrán aumentar los volúmenes porque ya en el 2022 sus ventas de gas están “cerca de su capacidad nominal”.

“Si observamos las últimas tendencias y la evolución probable de los mercados de gas europeo y global, veremos que Europa está a punto de enfrentarse a un reto aún más duro: el invierno que viene. Por ello, los gobiernos necesitan adoptar medidas inmediatas para acelerar las mejoras de eficiencia energética”, constató Fatih Birol, director ejecutivo de la AIE... [LEER MÁS](#)

